



FOTO: JUVENAL BALÁN

EN UNIVERSIDAD 2012

## Exigen regreso inmediato de los Cinco Héroes cubanos

Destaca teólogo brasileño Frei Betto trascendencia de la extensión universitaria

Olga Díaz Ruiz

Con un llamado a multiplicar la presión internacional sobre la Casa Blanca y el presidente Barack Obama para exigir la liberación inmediata de los Cinco Héroes cubanos, injustamente condenados en Estados Unidos, el teólogo e intelectual brasileño Frei Betto se unió al reclamo de un nutrido grupo de participantes en el 8vo. Congreso Internacional Universidad 2012, que sesionará hasta este viernes en el Palacio de Convenciones de La Habana.

En el propio panel, Graciela Ramírez, coordinadora del Comité Internacional por la Liberación de los Cinco, anunció nuevas acciones para luchar contra la injusticia cometida con Gerardo, Antonio, René, Ramón y Fernando, y destacó que urge extender esta campaña a todos los hombres y mujeres, y especialmente a los ciudadanos norteamericanos, para romper el cerco mediático alrededor del amañado proceso.

En este espacio dentro del evento, al que asistieron familiares de los Cinco, fue leído un mensaje de Antonio Guerrero en nombre de sus hermanos, en el cual agradeció la inmensa solidaridad que los acompaña y ratificó su deseo de continuar luchando unidos por un mundo de paz, hermandad y justicia; confiados en que no habrá descanso hasta que se ponga fin a este tortuoso encierro, señaló.

SOBRE LA EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Previamente, el académico brasileño Frei Betto insistió en la importancia de la extensión universitaria, que debe acercarse más a los procesos sociales y a los temas medioambientales.

Afirmó, asimismo, que la universidad tiene que constituir una instancia crítica y plural, y agregó que el neoliberalismo ha desarticulado completamente nuestra noción como ciudadanos y nuestra identidad como pueblos y naciones, fomentando el consumismo en detrimento de los valores éticos y de la preservación del planeta.

Como resultado, dijo, las jóvenes generaciones carecen de conciencia y compromiso históricos.

En Cuba, la Revolución cambió la naturaleza del poder y el carácter de la sociedad con una nueva concepción del ciudadano que apela a la equidad, a compartir los bienes de la tierra y los frutos del trabajo humano, pero no ha sucedido así en el resto de América Latina, precisó.

En este sentido, convocó a nuestros países a participar en la Cumbre de los pueblos por la justicia social y ambiental en defensa de los bienes comunes, que se realizará del 20 al 22 de junio en Río de Janeiro, Brasil, para que la voz latinoamericana sea escuchada en todo el mundo.

## Otorgan Medalla de la Amistad a Elizabeth Hill

Sergio A. Gómez

Un sinnúmero de artistas, intelectuales y funcionarios cubanos han recibido en la fría ciudad de Toronto, Canadá, la hospitalidad de la presidenta de la Asociación de Amistad Canadá-Cuba (CCFA-Toronto), Elizabeth Hill, quien este miércoles fue condecorada con la Medalla de la Amistad del Consejo de Estado de la República de Cuba, en reciprocidad a sus muestras de solidaridad hacia la Isla.

La presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano, entregó la distinción en una sencilla ceremonia en la sede de la institución.

Hill ha llevado a cabo una infatigable labor a favor de la liberación de los Cinco y por el fin del bloqueo, destacó la directora del Departamento Norteamérica del ICAP, Esperanza Luzbert.

La activista, quien también copreside la Red



La presidenta del ICAP, Kenia Serrano, entrega la distinción a Elizabeth Hill. FOTO: CORTESÍA ICAP

Canadiense de Solidaridad con Cuba, aseguró que nunca pensó recibir tal honor solo por ser fiel a sus ideas. Esta medalla constituye un símbolo para continuar la lucha y estrechar los lazos de amistad entre los dos países, agregó.

## Develan tarja en homenaje a Ismaelillo

Raquel Marrero Yanes

Una tarja en recordación al lugar donde vivió José Francisco Martí Zayas-Bazán, hijo de José Martí e inspirador del poemario **Ismaelillo**, fue develada ayer a la entrada de la casa marcada con el número 807 en la calle Calzada esquina 4, en el Vedado capitalino, actual sede del Centro de Estudios Martianos (CEM).

El doctor Eusebio Leal Spengler, Historiador de la ciudad de La Habana, tras develar la tarja y comentar sobre la vida de Ismaelillo, recordó que fue allí donde residió junto a su esposa, María Teresa Bances Fernández-Criado, desde el 24 de febrero de 1916 hasta su muerte, el 22 de octubre de 1945.

Solo el amor salva —dijo—, por eso nos corresponde ser guardianes de la verdad de hombres como este, “del que no tenemos nada que objetar, sino honrar, a quien supo venir con las armas en la mano, incorporarse a las tropas de Calixto García, combatir en las principales batallas de Oriente, recibir el grado de capitán; y el que conoció la verdadera historia de las últimas horas de su padre antes de morir, el 19 de mayo de 1895”.

En presencia del doctor Armando Hart Dávalos, miembro del Comité Central del Partido, director de la Oficina del Programa Martiano, la ocasión fue propicia para presentar el **Anuario No.33**, revista científica del CEM, fundada en 1978, que además de publicar estudios académicos, actualiza la bibliografía martiana, divulga textos no recogidos en sus **Obras Completas**, y reseña libros y otros materiales concernientes al Maestro.

Durante la presentación, Leal destacó el valor de la publicación e invitó a la intelectualidad a seguir estudiando el pensamiento martiano y no verlo como un paradigma inalcanzable, sino demostrar que Martí sigue siendo el Apóstol de la unidad nacional.

Ana Sánchez Collazo, directora del CEM, explicó que con estas actividades se inicia la jornada de conmemoración por el aniversario 35 de la institución martiana, a celebrarse el próximo 19 de julio.



Eusebio Leal señaló que la casa donde residió Ismaelillo, tal como lo pidió su esposa, está dedicada a una obra martiana. FOTO: YAIMÍ RAVELO

## Entregan Medalla de Oro de la Sociedad Dante Alighieri a Eusebio Leal

Magda Resik Aguirre

Al Historiador de la ciudad de La Habana le ha sido conferida la Medalla de Oro de la Sociedad Dante Alighieri, institución creada para la difusión de la lengua y la cultura italianas, cuya fundación data de 1889 en Italia.

En La Habana, el Secretario General de la Sociedad, Alessandro Massi, entregó al Doctor Eusebio Leal Spengler el Diploma de Benemerencia que acredita la condecoración y da fe de su concesión tras la junta directiva que se celebró en Roma, en el Palazzo Firense, el pasado 3 de febrero del mes en curso.

La Medalla exhibe el emblema y el nombre de la Sociedad Dante Alighieri al dorso, y a relieve, en su cara principal, evoca la imagen del Poeta supremo y Padre de la lengua italiana, cuya excelsa creación —**La Divina Comedia**— constituye un clásico de la literatura universal.

La Medalla de Oro es el reconocimiento máximo que otorga la Sociedad, cuyo presidente del Comité en La Habana, Cuba, es Eusebio Leal, de quien se reconocieron sus considerables aportes a la promoción de la cultura italiana y de la también conocida como lengua de Dante, así como su esmero por preservar la historia de relaciones entre los pueblos de Italia y Cuba.

el español nuestro



María Luisa García

¿Se ha puesto usted a pensar que el término **digital** y sus derivados **digitalización**, **digitalizar**, **digitalizado**, que tanto usamos en estos tiempos en relación con las nuevas tecnologías, proceden de **dedo**? Esta, a su vez, se deriva del latín **dīgītus**, y de ahí vienen **dedal**, **dedil** y los cultismos **digitalina**

—planta cuya corola tiene forma de dedal—, **dígito** —relativo a los números porque pueden contarse con los dedos— y **digital**, tomado de **digitalis**, “relativo a los dedos”, que tiene, como otras acepciones, “referente a los dígitos y, en particular, a los instrumentos de medida que se expresan con ellos”, es decir, con dígitos, por ejemplo, el reloj digital. Su sinónimo **dactilar** tiene un uso más restringido: **huella dactilar**, **impresión dactilar**.